
本报讯（通讯员 陆璐 记
者 孔令玲）8日，记者从市发
改委了解到，受疫情带来的多
重不利因素影响，我市一季度
大部分指标增幅压力较大，但
主要经济指标完成度好于预
期，且多数指标在扬州保持第
一方阵。

今年以来，在市委、市政
府的坚强领导和统一部署下，
全市上下统筹推进疫情防控
和经济社会发展，企业复工复
产不断加快，生活生产秩序逐
步恢复。数据显示，1至2月
份，全市实现规上工业产值
79.46亿元，下降2.6%，增幅
位列扬州第一；实现工业开票
销售182.3亿元，增长6.6%，
增幅位列扬州第一。完成一
般公共预算收入7.66亿元，增
长7.3%，其中税收收入6.41
亿元，下降0.1%，增幅分别位
列扬州第一、第二。

预计一季度，全市地区生
产总值下降3%左右，完成一
般公共预算收入8.77亿元，下
降10.1%，其中税收收入7.36
亿元，下降14.8%，税收收入
占一般公共预算收入比重为
83.8%。实现规上工业产值
142亿元，增长5%；完成全部
工业开票销售212.86亿元，较
去年同期略增。

记者了解到，由于我市疫
情防控有力，复工复产稳步推
进，重点部位的支撑作用并未
减弱，经济发展活力正逐步恢
复。目前我市共有在产企业3283家，在岗工人9.3万
人，员工返岗率达90%以上，598家规上企业全部复
工，规下企业复工率约98%，总体产能释放达90%。
1至2月份，开票销售增幅位列扬州第一，预计一季度
仍将保持正增长，其中高新区、高邮镇可实现正增
长。近7日，全市工业用电达4683万千瓦时，在剔除
康博新材料同期用电基数后，用电恢复比例达去年农
历同期的110.9%。

除工业经济外，农业经济也基本保持稳定。农
作物苗情好于往年，小麦播种面积新增2万亩，油菜
面积较上年持平；畜禽养殖基本稳定，并朝生态健康
方向发展。农村电子商务发展迅速，一季度，农产品
线上销售可达1.75亿元，有力推动了农民增收。

创新驱动发挥支撑作用。目前，全市18家科技创
新载体已恢复运营，400多家入驻企业全部复工。1至
2月份，全市高新技术产业产值占规上工业产值比重
达51.6%；知识产权工作实现“开门红”，完成专利授权
1443件，完成全年任务的40％；专利申请1008件，完
成全年任务17％，位列扬州各县（市、区）前列。

服务业发展正在逐步回暖。受疫情影响，全市
服务行业营业收入大幅度下降，下拉服务业十分显
著。1至2月份数据显示，全市共实现规上服务业营
业收入5.1亿元，下降28%。近期，在我市服务业扶
持政策引导下，服务业项目已逐步复工复产，在库服
务业重点项目复工率达91.3%，服务业企业也已有序
恢复运营，预计一季度可实现服务业营业收入9.51
亿元，增速略有回升。
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战疫情 强信心 快发展
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本报讯（通讯员 管剑
钊 记者 赵妍东方）7日，
市政协社科界别委员活动
小组围绕“非物质文化遗产
的保护和传承”进行了专题
视察。市政协副主席居晓
波参加活动。

居晓波一行先后深入
高邮食品厂、界首陈西楼
茶干厂的生产车间，察看
秦邮董糖和界首茶干生产
过程，对相关传统生产工
艺赞叹不已。大家纷纷建
议，要发挥“中华老字号”
的品牌作用，将非遗文化
与旅游产业融合起来，利
用非遗增加旅游新景点，
通过旅游增加非遗知名
度，让非遗搭载旅游的“快

车”，实现传承、发展。
居晓波希望，要抓住省委娄书记在

扬州为秦邮董糖“站台”的机遇，叫响高
邮非遗“老字号”，让更多的外地人来高
邮看一看、尝一尝。要围绕高邮非遗的
保护、传承、创新做好发展；要围绕非遗
生产工艺和生产环节做好食品安全文
章；要围绕非遗品牌走出去、响起来做
好宣传文章。
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本报讯（通讯员 孙瑞 记者 文正）
日前，我市友好交往城市意大利萨尔扎
纳市市长Cristina Ponzanelli 向我市
市政府发来一封感谢信，对我市向该市
捐赠抗疫物资表达谢意。

自欧洲新冠肺炎疫情暴发以来，我
市一直关注萨尔扎纳市的抗疫情况。
在得知当地口罩短缺后，我市第一时间
筹措了一批口罩发往意大利。

为表示感谢，近日，意大利萨尔扎

纳市市长Cristina Ponzanelli 代表该
市，通过微信向我市市政府发来了一封
感谢信。信中写道：“在我们国家最困
难的时候，贵市为我们捐献了丰裕的防
疫物资，彰显了大爱无疆。贵市的关爱
和帮助使我们全体市民感受到莫大的
支持和感动。我们坚信，再经过一段时
间的努力，意中两国一定能实现战胜疫
情的目标。再次表达感谢，愿我们友谊
长存。”

意大利萨尔扎纳市感谢我市捐赠防疫物资

本报讯（记者 汤平怀 郑杰 吴义涵）无物
业小区的管理缺位是许多社区共同面临的难
题。武安社区在无物业小区管理上探索出了新
的路径，不仅实现了对辖区内无物业的老旧小
区常态化管理，还对这些小区设施进行了提档
升级，有力地助推全国文明城市创建工作。

新贵城邦、文鑫升达小区都是无物业老
旧小区，之前小区内部环境卫生及规划都存
在不少问题。武安社区在征求居民意见的基

础上，完善规划设计，将部分绿化改划为停车
位，重新粉刷了小区墙体，完善了小区的基础
设施，增设了路灯、监控、垃圾分类处、停车位
等，目前该小区停车位达到110多个，同时还
增加了墙体彩绘，让居民在舒心居住的同时，
还能感受到浓浓的创建氛围。

据了解，除了对已改造的两个小区实行
常态化管理外，今年武安社区还将对教师楼

宿舍等4个老旧小区，按照打造文明城市创建
示范小区的标准进行改造，并对摩配城等3个
小区进行微整治，继续为创建全国文明城市
添砖加瓦。

武安社区党总支书记孙定华表示，下一
步，将发动社区志愿者、老党员以及网格长，
定期对相关小区进行维护，加快推进老旧小
区升级改造。

改造无物业小区助力文明城市创建

今日总值班 侯 军
责编 郭兴荣 版式 纪 蕾

本报讯（记者 朱亚萍）8日下午，市人
大常委会专题视察未成年人检察工作。
市人大常委会主任张秋红，市人大常委会
副主任薛晓寒、孙明如、吴惠山、杨向东参
加活动。

张秋红一行首先来到市青少年法治
教育实践基地进行参观和视察。该基地
由“修身—崇德尚法”“知法—学法者智”

“警省—殷鉴不远”“防范—远离风险”“践
悟—深中笃行”“关爱—呵护成长”等六个

部分组成，通过播放主题视频、机器人问
答、模拟法庭、VR模拟体验系统，形式多
样地展现青少年法治教育各方面的内容。

在随后的座谈会上，张秋红听取市检
察院关于未成年人检察工作情况汇报后，
充分肯定了市检察院在青少年法治教育方
面所做的工作和努力。她说，青少年法治
教育实践基地主题鲜明、展陈新颖、寓教于
乐，图文并茂、生动形象地普及了法律知
识，取得了良好的效果。她要求，要在思想

层面进一步予以重视，充分认识到未成年
人健康成长的重要性；要在工作层面进一
步依法履职，系统化、体系化做好做实未成
年人保护、打击违法犯罪等工作；要在社会
层面进一步加强合作，各职能部门要明确
责任，整合资源、共同发力，切实解决难点
问题，为青少年成长营造良好的环境。

市市监局、教体局、妇联、法院、公安局、
团市委、文明办等相关部门分管负责人作交
流发言，市检察院主要负责人作表态发言。

市人大常委会专题视察未成年人检察工作

王林山王林山 摄摄

本报讯（记者 杨晓莉）8日下午，市委
书记韦峰带队赴甘垛镇走访调研，了解该
镇经济社会发展情况。他强调，要找准工
作方法、找对工作途径，始终保持昂扬向
上、奋发有为的精神状态，结合自身实际，
落实好市委、市政府工作部署，牢固树立
争先进位意识，为建设“强富美高”新高邮
贡献力量。

调研中，韦峰先后来到扬州市怡膳粮
坊食品科技有限公司、官林村、扬州市宝
海机械有限公司、江苏汇金酿酒有限公
司，与相关负责人详细交谈，询问了解企
业发展情况、村级经济发展和民情等，并
对下一步工作提出要求。

实地调研后，韦峰主持召开座谈会。
在听取甘垛镇疫情防控工作及经济社会发
展情况汇报后，韦峰对该镇近年来经济社
会事业发展取得的成绩以及疫情防控工作
给予肯定。韦峰要求，要坚决完成全年目
标任务，围绕全年目标，标准不降，速度不
减，集中精力，把疫情耽误的时间夺回来。
要聚焦项目建设，全力以赴抓好项目建设

“冲刺赛”，全身心投入到项目建设中来；要
狠抓招商引资，学会与企业家交朋友，用好
企业家、乡贤人脉优势，强化以企引企、以
商引商；要打赢脱贫攻坚战，扎实补好全面
小康最大短板，全力推进民生实事工程的
实施，让发展成果更多更好惠及于民。

韦峰强调，要全力以赴推进乡村振兴
发展，围绕20字方针，强力推进加快发
展、科学发展、特色发展。要坚持产业振

兴，靠实制定发展规划，细化“一图三表”
方案，落实到重点产业、具体项目、每个年
度上，推动扩量增长；要抓好春耕生产，积
极安排部署春耕生产工作，持续加强重大
动物疫病防控，促进畜牧水产养殖业全面
发展；要追求特色发展，探索走出一条以

“特”取胜的发展新路，在各项工作上比创
新、争奖牌，力争在全市乡镇园区综合考
评中排名位次前移。要团结协作干事创

业，集中精力、起步快走，进一步提升创造
性开展工作的能力和水平，凝聚班子力
量，激发队伍活力，敢争第一、勇创一流，
确保年初既定的奋进目标如期实现。

韦峰要求，要重视抓党的建设，坚持
党建引领，坚定不移地推进全面从严治
党，敢于动真碰硬、严格执法，进一步加大
督查和监管力度，着力营造“不敢腐、不能
腐、不想腐”的廉洁氛围。

韦峰赴甘垛镇调研时强调——

为建设“强富美高”新高邮贡献力量


